
台灣商業總會榮譽理事長賴正鎰：
未來會持續帶領更多

台企和台灣年輕人來大陸
投資創業，尋找更多發展
機會，促進兩岸融合發展
以及建立緊密的關係。

台灣旺旺集團副董事長周錫瑋：
在目前台灣經濟遭

遇美國關稅危機的時
候，大陸釋放出最大的
善意，希望能夠給台灣
最大的幫助。

台灣新竹縣前縣長邱鏡淳：
兩岸之間的和平、兩

岸之間智慧的結合，才能
創造出更大的商機，讓兩
岸人民的生活都更加美
好，這就是我們的期許。

大公報記者王莉

以 「加強民生交流 增進同胞福祉」 為主題的兩岸基層民生發展
交流會20日在浙江杭州啟幕。海峽兩岸有關方面、基層代表約300人
出席。中共中央台辦、國務院台辦主任宋濤在開幕式上致辭表示，我
們有保障兩岸經濟社會和基層民生發展的決心和能力，反對外部勢力
干涉和脅迫訛詐，堅決捍衛兩岸同胞的利益和福祉，堅決守護民族的
尊嚴和未來。

大公報記者 王莉杭州報道

中共中央台辦、國務院台辦主任
宋濤在開幕式上致辭表示，兩岸同胞
是一家人，希望彼此過上好日子，是
家人間天然且樸素的情感。只有辦好
民生領域一件件關鍵小事，才能了卻
兩岸同胞一樁樁心頭大事。要持續擴
大兩岸交流合作，提升民生發展的動
力；堅定守護兩岸共同家園，強化民
生發展的保障；努力實現民族偉大復
興，拓寬民生發展的前景。我們將一
如既往尊重、關愛、造福台灣同胞，
維護同胞利益，增進同胞福祉。希望
廣大台灣同胞與大陸同胞一道，堅持
「九二共識」 、反對 「台獨」 ，反對
外部勢力干涉和脅迫訛詐，堅決捍衛
兩岸同胞的利益和福祉，同心實現中
華民族偉大復興。

宋濤還表示，祖國大陸過去是、
現在是、將來也必然是廣大台胞、台
企幹事創業的首選和堅強後盾。

浙江省委書記、省人大常委會主
任王浩在致辭中表示，浙江與台灣地
緣相近、人緣相親、文化相通、經濟
相融。浙江籍在台有100餘萬人，常駐
浙江的台胞有13000多人，浙江已累
計引進台資項目12000多個，實到台
資300多億美金，打造了海峽兩岸青年
發展論壇、浙江．台灣合作周等金名
片。浙江始終秉承 「兩岸一家親」 理
念，聚焦基層民生等領域，在加強兩

岸經貿合作、深化人文交流、打造最
優環境中惠民生、增福祉，積極為廣
大在浙台胞辦實事、做好事、解難
事，為推動兩岸關係融合發展、兩岸
民生交流作出浙江貢獻。

連勝文：反對「台獨」 共克困難
中國國民黨副主席連勝文表示，

兩岸同胞同屬中華民族，命運休戚與
共，任何人為阻隔都無法切斷彼此聯
繫。兩岸間不只有利益，更有情義。
當前海峽兩岸在國際經貿上都面臨着
重大的衝擊和考驗，希望在這個困難
的時刻，海峽兩岸可以拋棄歧見、互
相幫助，共同克服一系列的困難和挑
戰。

同時，他表示，國民黨將繼續在
「九二共識」 、反對 「台獨」 的基礎

上與大陸方面推動各項合作，持續為
兩岸的民眾謀求最大福利。

其他與會嘉賓分享了服務基層民
生、優化營商環境的經驗，表示面對
當前國際形勢，兩岸應加強基層交
流，促進人員往來，推進經濟合作，
共創美好未來。

活動前，宋濤會見了連勝文等台
灣嘉賓代表。

本次活動為期3天，由海峽兩岸有
關方面共同舉辦，浙江省海峽兩岸經
濟文化發展促進會承辦。
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台企參展廣交會：看好大陸市場 布局多元客戶

捍衛兩岸同胞福祉
反對外部勢力訛詐

兩岸基層民生發展交流會在浙江開幕

國台辦官網
「依法懲治『台
獨』頑固分子」專

題頁面上月26日增設「『台獨』打手、幫兇
迫害台灣同胞惡劣行徑舉報專欄」 ，頗
有成效，當天已收到舉報郵件323封，被
舉報人員包括台灣地區內部事務主管部
門負責人劉世芳，民進黨 「立委」 沈伯
洋、吳思瑤、黃捷，台北地檢署檢察官
林達、林俊言、林俊廷， 「黑熊學院」
金主曹興誠， 「深綠」 牙醫史書華，
「台獨」 網紅溫子渝、陳柏源等11人。

如今該舉報專欄設置三個星期，已收到

超過3000封舉報郵件，所舉報對象集
中、內容翔實，充分反映了兩岸民眾對
「台獨」打手、幫兇為非作歹的深惡痛絕。

民進黨上台這九年，奉行 「台獨」
路線，絞盡腦汁阻撓兩岸民間交流，今
年以來更是變本加厲。賴清德當局炮製
所謂 「17項策略」 ，全面限縮兩岸各領
域交流，製造寒蟬效應，散播 「綠色恐
怖」 。尤其是一而再、再而三地打壓和
迫害在台灣定居的大陸配偶（陸配）。
早前賴當局以三位陸配 「支持兩岸統
一」 為由取消她們在台依親定居的權
利，強行把她們驅逐出台灣，導致她們被

迫與家人分離。最近，賴當局又聲稱，為
避免同時具有兩岸戶籍，要求未曾繳附
「喪失原籍證明」 的大陸配偶3個月內補

繳，逾期未補者可撤銷定居許可及戶籍登
記。台灣方面的要求顯然不合理。自2004
年3月起，陸配申請在台定居時已被要求
繳交 「喪失原籍證明」 ，若當時沒有繳交
此證明，這些陸配又如何能在島內定居？
為何台方如今又要陸配 「補交」 ？據說，
受影響的陸配有1.2萬人。這些人若無法
補交相關證明，則面臨被取消在台定居
權，將被驅逐出台灣。

此外，民進黨當局還大舉清查22個

辦理兩岸交流、新住民相關業務的社會
團體，目前已解散了6家。早前台北市議
會民政委員會赴上海考察，卻遭台當局
「調查局」 調查。據說，調查人員甚至

直接跑到台北市府政風處，揚言要約談
相關人員，調查這些人赴大陸時見了什
麼人。台灣輿論批評賴清德當局非但沒
能改善兩岸關係，反而不斷製造事端、
挑起對立。今年春節後民進黨當局也開
始全面清查公職人員、軍人是否領取台
胞證、居住證等大陸證件，令台灣社會
人心惶惶。

「逢中必反」 的賴清德和民進黨為

了炒熱大罷免，奪取立法機構控制權，
再次操弄 「反中牌」 ，接二連三地在島
內搞 「獵巫式」 政治運動，可謂人神共
憤。而大陸方面設立的 「 『台獨』 打
手、幫兇迫害台灣同胞惡劣行徑舉報專
欄」 正正給兩岸同胞提供了檢舉和揭發
「台獨」 分子及其打手、幫兇惡行的渠

道。目前收到的3000多封舉報郵件經調
查後若是事實，則是 「台獨」 勢力纍纍
惡行的有力證據。大陸方面表示，對於
證據確鑿、性質惡劣的，會擇期曝光，
並依據相關法律對這些打手、幫兇依法
追責、終身追責。

賴當局「獵巫式」政治運動人神共憤
隔海觀瀾
朱穗怡

宋
濤
：

祖國是台胞台企堅強後盾

▲

中
共
中
央
台
辦
、
國
務
院
台
辦
主
任
宋

濤
20
日
在
兩
岸
基
層
民
生
發
展
交
流
會
開

幕
式
上
致
辭
。

台商：兩岸科技優勢結合 行銷全世界
【大公報訊】記者王莉杭州報

道： 「AI是未來科技發展和經濟發展最
重要的項目，所以不只是台商，我認為
台灣的青年人、台灣的科技界人士都應
該要轉向，要明白美國是要拿走台灣的
科技人才，拿走台灣的科技結晶。」 台
灣旺旺集團副董事長周錫瑋在談到兩岸
科技融合發展的問題時表示，只有中國
大陸是真正希望台灣同胞能夠一起參
與、分享科技發展成果，不再受美國的
打擊。

「台灣現在還是有一些人在自欺
欺人，幻想抱着美國的 『大腿』 。這些
人應該要改變自己錯誤的認識和觀念
了。」 周錫瑋還特別強調， 「我覺得大
陸從過去到現在，一直希望台灣同胞能
夠分享大陸的進步和成功。在目前台灣
經濟遭遇美國關稅危機的時候，大陸也
釋放出最大的善意，希望能夠給台灣最
大的幫助。所以我覺得，台灣同胞應該

好好想一想，針對台灣一些政治人物的
錯誤想法和做法，大家應該要去抵制，
甚至要讓他們回頭是岸。」

台灣新竹縣前縣長邱鏡淳向記者
回憶了2008年帶着台灣晶片科研人員
來大陸參訪的經歷。 「經過十幾年的發
展，大陸在智能科技方面取得很大成
就。現在新竹也有很多廠商來大陸投資
科技產業，比如智能駕駛等。我們心裏
都很清楚，兩岸之間的和平、兩岸之間
智慧的結合，才能創造出更大的商機，
讓兩岸人民的生活都更加美好，這就是
我們的期許。」

台灣商業總會榮譽理事長賴正鎰
也表示： 「大陸在互聯網技術方面，尤
其是手機移動支付方面可以說是獨步全
球。而台灣擁有全球最頂尖的晶片技
術。所以我相信在未來的全球競爭中，
只要兩岸能夠把優勢融合起來、合作起
來，產品一定能夠行銷全世界。」
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【大公報訊】據中新社報道： 「我
們對大陸市場充滿信心，這次參加廣交
會的主要目的是繼續開拓大陸市場，並
進一步增加多元化客戶群。」 東莞聯東
電器有限公司廠務經理鄧喬予表示，在
第137屆中國進出口商品交易會（以下
簡稱 「廣交會」 ）上，已接觸到孟加拉
國、土耳其、巴西等採購商的詢盤，
「他們提出到大陸的工廠拜訪，我們也
做好接待的準備。」

本屆廣交會有超過50家台灣企業線
下參展，包括電子家電、五金化工、家
居用品等領域。多位接受採訪的台灣參
展商表示，持續看好大陸市場，並調整
生產布局，通過廣交會等展會平台不斷
探索新的市場機遇。

東莞聯東電器有限公司是參展的台

灣企業之一。該公司在安徽、廣東、台
灣地區以及越南胡志明市設有工廠，生
產全球多國安規電源線及插頭等產品。

提早布局 應對貿易風險
來鄧喬予所在展位的採購商絡繹不

絕，紛紛提出採購需求。 「過去參加廣
交會主要是為了吸引境外採購商，如今
更注重與大陸客戶合作。」 鄧喬予說，
得益於提早布局，公司對不同工廠的服
務區域進行合理劃分，以應對可能出現
的貿易風險。目前在大陸市場取得不錯
的成績，佔比越來越高，在新的貿易形
勢下能保持交易穩定。他表示， 「將繼
續參加廣交會，以尋求更多合作」 。

廣交會為企業提供了一個展示自
我、拓展市場、尋求合作的寶貴機會，

企業可以了解最新的市場需求和行業動
態，調整自身的產品策略和發展方向。

台灣電機和電子供應商吉凱企業股
份有限公司已是十多年的 「老廣交」 ，
主要面向歐美地區銷售各式吸塵器、電
動工具等。

「大家都說 『見面三分情』 ，做生
意還是要面對面進行溝通，廣交會提供
了線下交流機會，這些年取得很不錯的
貿易效果。」 該公司經理劉銀桃表示，
受貿易新形勢的影響，雖然美國的訂單
量出現變化，但這裏提供了新興市場的
採購需求，比如這些天接觸了不少印度
採購商前來詢盤。 「目前，我們正在了
解大陸市場的相關需求和產品法規。相
信有合適的機會，大家都會擴大生意
的。」

台學者：不能放任偏激分子決定台灣未來
【大公報訊】據中新社報道：台

灣大學前校長、財務金融學系講座教
授管中閔在台北表示，兩岸關係愈來
愈緊張，台灣的未來不能放任民進黨
中的偏激分子掌握。

台灣民眾黨19日舉辦 「黨公職人
員共識營」 活動，邀請管中閔作專題
演講。

「不能放任民進黨單獨決定台灣
未來。」 談及兩岸局勢，管中閔說，
台灣的未來不僅關係民進黨的前途，
更關係全台2300多萬人的命運；需要
更多人參與，來約束民進黨少部分人

的偏激。
談及美國對台課徵所謂 「對等關

稅」 ，管中閔認為，即便宣布暫緩徵
收，相信美方會要求更多 「保護
費」 。台灣不該一味倚靠美國，將
「劍柄交到別人手上」 ；應更有主動

性，不要變成美國人的 「棋子」 。
他還提到，台灣進行產業結構轉

型是遲早之事。面對關稅衝擊，台灣
不妨布局轉型，讓經濟結構更加均
衡、健康。短時間內，其他產業無法
在規模、體量上超越電子業，但主動
調整有機會讓更多產業長期生存。

台民調：逾七成受訪者不信任特朗普
【大公報訊】據中通社報道：台

灣 「中廣民意調查協會」 最新民調顯
示，有72.57%民眾認為不可以信任特
朗普。台北市前副市長李永萍直言，
當局領導人賴清德罔顧民意，跟美國
關稅談判全盤跪求，完全不顧台灣利
益的時候，就可以提 「倒閣」 。

台灣 「中廣民意調查協會」 公布
的最新民調顯示，有72.57%的受訪民

眾認為不可以信任特朗普，認為其可
信任的比例僅16.1%。

對於民調顯示七成台灣人都認為
不可信任特朗普，李永萍質疑，賴清
德要怎麼辦。李永萍強調，藍白何時
提 「倒閣」 最好？就是當賴清德罔顧
民意，跟美國關稅談判全盤跪求、全
盤放棄，完全不顧台灣利益的時候，
就可以來提 「倒閣」 。

台胞心聲


